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Valdastico,Gianmoena avverte:
«I territori devono essere ascoltati»
IlpresidentedelConsigliodelleautonomie:ci faremosentire,malaresponsabilitàèdellagiunta

La delibera Costi, ambiente, fattibilità:
i tasselli dell’analisi
per valutare il corridoio est

TR EN TO La li ne a no n cam bi a:
«La nostra intenzione è quella
di ascoltare i territori coinvol-
ti». E considerato che in que-
st i m e s i i l g i ud i z i o n eg a ti vo
dei Comuni della Vallagar i na
su ll a Va ld as ti co co n us ci ta a
Rovere to su d è ri masto inva-
riato, anche il Consiglio delle
autonomi e n on cambierà di-
r e z i o n e . E s p r i m e n d o s i d i
co n s e g u e n z a qu a n d o l a va-
r i a n te a l P i a n o u r b a n i s t i c o
p ro v i n c i a l e — a p p r o va t a i n
prima adozione venerdì scor-
so dalla giunta — appro d erà
sul tavolo per ottenere il pare-
re previsto.

«A f fro ntere mo la q ues ti o-
ne — preme tte il presid en te
del Cal Paride Gianmoena —
quando ci arriverà il materiale
sul quale dovremo dare il no-
st ro p ar er e » . Ma l a ba s e de l
dibattito — su un’ope r a con-
troversa come la Valdastico —
è co m un q ue gi à t ra cc i at a . E
gu ar da a l «n o » de ci s o e pe -
rentorio pronunciato pratica-
mente da tutti i Comuni inte-
ressati dal passaggio dell’arte-
ria, Rovereto e Terragnol o in
pr i m o l u o g o. C oi n vol g e nd o
anche la Comunità della Valla-
ga r in a. «N ell a pri ma fa se —
ricorda Gianmoena — i terri-
tori avevano dichiarato la loro
contra r ietà all’opera . Se que -
st a po si zi on e no n sa rà ca m-
biata, immagino che anche il
parere del Cal non si discoste-
rà ». Pon en d o u n pr i mo , pe -
sante ostacolo all’iter della va-
riante al Pup della giunta Fu-
gatti, già gravata da più di una
ri se r va su l t r a cc ia to m a ni fe-
sta ta dai sinda ci dei territor i
veneti coinvolti.

«La nostra richiesta — con-
tinua il presidente del Cal — è
c h e g l i e n t i l o c a l i ve n g a n o
presi i n considerazione nelle
opere che coinvolgono il loro
territorio». E proprio questa è
l a f i l o s o f i a c h e i l C o n s i g l i o
delle autonomie pone alla ba-
se dei propri pareri. «Va detto
pe r ò — os s e rva G ia n m oe n a
— che ognuno ha un proprio
ru olo ». Ne ces sar ia me nte d i-
verso per rilevanza: «Il nostro
pa rer e ha un pe so , è chi ar o.
Ma la competenza e la respon-
sabilità di fare delle scelte è in
mano alla giunta provinciale e
al consiglio». Sul caso specifi-
co de l la Va ld a s ti co , il pr e si -

dente d el C onsigl io d elle au-
tono mi e prom et te che i si n-
d a c i s i « f a r a n n o s e n t i r e » .
«Do bbi amo capi re — spiega
— q u a l e d o c u me n t a zi o n e è
stata prodotta anche sulla ba-
se delle richieste che avevamo
avanzato in prima battuta, le-
gate all’im patto economico e
ambientale dell’arteria».

S u u n a s p e t to p e rò G i a n -
mo en a v uo l e f are ch ia re zz a.
To r n a n d o s u u n p a s s a g g i o
della riflessione del presiden-
t e d e l C o o r d i n a m e n t o i m -
p re n d it o ri Gi ov a nn i B o r t . I l
quale, commentando il «no»
d e i te r r i to r i a l l a Va ld a s t i c o ,
a ve v a o s s e r v a t o : « N e s s u n o
v u o l e o s p i t a r e d e te r m i n a te
ope re. N e ss uno v uol e l’i nce -
n e r i to r e o i l g a s s i f i ca t o re » .
«L a p ar ti t a de l l’ in ce ne r ito re
— replica il presidente del Cal
— è co mp le ta m en te di vers a
r i s p e t t o a l l a c o s t r u z i o n e d i
una strada. Tra l’altro, ricordo
che per quanto r i guarda i ri-
fiuti è stato lo stesso Consiglio
de ll e a uto n o m ie a ch i e d ere ,

con la condivisione di tutti, di
chiude re il ciclo in Tren tino.
La s ce l ta n e tt a d ei s i nd ac i è
stata quella di chiedere di non
esportare i rifiuti».

Ora, per quanto riguarda la
Valdastico, si attendono dun-
que tutti i pareri previsti per la
vari an te al Pu p. Con un pe r-
co rs o c he si p re a n n un c ia i n
sa l it a. Se in f at ti il Co n si gl i o
de l le au to n o mi e , a m e no di
sorp rese del l’ul timo m inuto,
darà pa rere negativo all’allar-
gamento del raggio dell’ambi-
to del co rr i d oi o es t, i n terz a
commissione la battaglia sarà
serrata: assodata la contrarie-
tà de lle op p osizioni, si dovrà
capire qua le posiz ione pren -
der à Fra tell i d’It al i a, do po le
cr it i c h e e sp re ss e d al ci rco l o
d el p a rt i to d i Ro ver e to . E s i
prospettano valutazioni c riti-
ch e a n ch e d a B ol z an o : a d i -
cem b re del lo sco rso an no la
S vp , in co n s i g l i o r e g i on a l e ,
aveva bocciato nuovi corridoi
autostradali.
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I nodi

Comunità contro
l’uscita a Rovereto


Tutti i Comuni della

Vallagarina, Comunità di

valle compresa, si sono

espressi contro l’uscita

a Rovereto sud

Opposizione
pronta alla lotta

Anche l’opposizione

consiliare è pronta a

fronteggiare la variante

al Pup che allarga il

raggio della Valdastico



Le perplessità
dell’Alto Adige

La Valdastico non

sembra entusiasmare

nemmeno la Provincia

di Bolzano: la Svp è

contraria a nuove arterie



Municipi vicentini
sul piede di guerra

Non piace l’uscita della

Valdastico a Rovereto

sud nemmeno ai

Comuni vicentini

coinvolti nell’opera



TREN TO La prospe t tiva princ i -
pale viene fiss ata s u bito: «La
variante att iva in v ia pr iorita -
r i a l ’am b i t o d i c o n n e ss i o n e
“Corri doio est” al fi ne di risol-
vere il tema del collegam ento
co n i l Ve n e to, de i vo lu m i d i
t r a f f i c o c h e i n t e r e s s a n o l a
Vals ugana e delle esi genze d i
con ne ss io ne ch e e sp ri mo no
in particolare i terr itori della
Vall arsa e degli altipian i Cim-
b r i » . M a n e l l a d e l i b e r a c h e
approva in vi a preli m inare l a
variante al P up sulla Valdas ti-
co, la giun ta me tte in fila an-
che i s ei o bietti vi « dell’ambi-

t o di con ne ss i on e Co rr i do io
est». T ra quest i, spicca la vo-
lont à di « raffor zare l’attr a tti-
vità del Trentin o ne i ma crosi-
s t e m i e c o n o m i c i n a z i o n a l i
m e d i a n te l ’ i n te g r a z i o n e i n -
terna ed esterna n elle g randi
r e t i » , m a a n c h e q u e l l a d i
«svilu ppare il ruol o d i cent ri
attrat tori di Trento e Rovereto
amp lia ndo ne il rag gio di in -
fluenz a verso l’Ita l ia e l ’Euro-
p a o r i e n t a l e » . E n e l m i r i n o
d e l l ’ e s e c u t i v o g u i d a t o d a
M a u r i z i o F u g a t t i c ’è a n c h e
l’idea di «a dottare — si legge
nella delibera — mo dalità di

s postam ento de lle persone e
del le merci più effi cien ti dal
p u n to d i v i s t a a m b i en t a l e e
più ris ponden ti alle esigenze
della competitiv ità d egli ope-
rator i. In tal se n so va indiv i-
duato un m odello di m obilit à
che rispon da in modo equili-
br ato al l ’ob ie t ti vo di ri du r re
l’impa tto ne gativo su l la quali -
tà del l’aria ch e deri va dall’au-
me n to dei ca r ic hi di t r af fi c o
e , a l l o s te s s o t e mp o , di m i -
gl io ra r e l’at t ra tt iv it à e l ’i nte-
gra zi one de i terri tori , nel ri -
spetto di un bilan cio ambie n -
t a l e c o m p l e s s i v o » . P e r s e -

g u e n d o « m e d i a n t e n u o v e
infras truttu re l a conness i one
intervalliva su l territorio pro-
vi nci al e ne ll ’ottic a di as si cu -
rare i collega menti interni t ra
insedi amenti e territorio e di
ra ffo rz ar e le con di z io ni fis i -
che di i nclusi o ne soci ale».

Al l a ba s e d el l a var i an te a l
Pup, come antic ipato ven erdì
scorso d al vicepres idente del -
la Provinc ia Ma r io Tonina, c’è
una valutaz ione ef fettu ata at-
t r a ver s o « l o st r u m e nt o de l -
l ’a n a l i s i m u l t i c r i t e r i a » c h e
dovrà approfondire le temati-
c h e « d a c o n s i d e r a r e n e l l a
p r o p o s i z i o n e d e l l o s c e n a -
rio ». Va le a dire : esig enze di
connessi one, ambie nte, fatti-
bilità tecni ca e cost i. «La rela-
zione tr a le quatt ro tematiche
— p r e c i s a l a d e l i b e r a — è
m e d i a t a d a l pe s o c h e vi e n e
attrib uito alle stesse attraver-
so l’a nalisi di sensitivi tà». Poi
un accenno a i territori: «Coe-
re n te me nte con gl i o bi et ti v i
ch e la vari an te def ini sce p er
l ’a m b i to d i co n n e s s i o n e , la

def iniz ion e dei pes i da attri-
bu ir e ne ll ’an al is i mu l ti cr i te-
ria propri a della pia nificazi o-
ne s ub o rdi n at a po ne le b as i
p e r u n a c o - p i a n i f i c a z i o n e
verticale dove il Pup def inisce
il perimetro entro cui i terri-
tori assu mono l e scelte terri-
toriali in v ia condivi sa».

I documen ti relativi al pro-
getto di variante ora verranno
valutati da Consi glio delle au-
ton om ie , c o m mi ss io ne con -
sil iare, com miss ion e provi n-
ciale per l ’urban istica e il p ae-
sa g g i, P rov i n ci a di B o lz a no ,
r e g i o n i v i c i n e e m i n i s te r o .
Ne l ma l l op p o c h e c o mp o ne
la proposta di variante al Pup
è comp reso an che u n capi to-
lo relativo a l « confronto sulle
scelte» emers e duran te la fa-
se di consultazi o ne del docu-
mento prelimi nare, in p rima-
ve r a . G l i e l a b o r a t i s a r a n n o
pubbli cati anche nell ’albo te-
lemati co dei Comuni in teres-
sati.

Ma. Gio .
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Fissati gli obiettivi dell’opera: «Trentinopiù attrattivo»

Infrastrutture

di Marika Giovannini

L’altro fronte

Il governo veneto gela Fugatti
«Ci riserviamo di sentire Roma»

S
ulla Valdastico con
uscita a Rovereto Sud il
Veneto gela il

governatore Maurizio
Fugatti. È una veronese, la
vicepresidente del Veneto
con delega alle
Infrastrutture, Elisa De
Berti, a dover mettere le
mani avanti: «Sapevo che
c’era la Vas (Valutazione
ambientale strategica ndr)
della Provincia di Trento
che avrebbe analizzato tutti
i tracciati proposti. Dalla Vas
è emerso che il migliore è
quello di Rovereto. Credo
che verrà fatto un incontro
anche con il ministero. Per
il Veneto era chiusa la
partita col progetto
definitivo ma con la riserva
dei sindaci della Val d’Astico
disponibili al
prolungamento soltanto se
verso Nord...Ora, l’esito
della Vas è che l’autostrada
andrà a Sud. In più noi
chiedevamo che ci fosse
anche un’analisi
trasportistica su flussi di
traffico ed equilibrio
economico finanziario
dell’opera. Quindi mi
riservo di convocare i
sindaci e sentire il
ministero per fare luce sulla
Valdastico». La
vicepresidente aggiunge
significativamente: «Si
parlava di Valdastico in
relazione alla proroga di
concessione al 2026 ed è
evidente che al 2026 non
verrà realizzata».

Spieghiamoci meglio. La
concessione della Brescia-
Padova, l’A4 veneta ora nelle
mani di A4 Holding, al 95%
di proprietà privata, è stata
a suo tempo prorogata,
evitando la gara europea,
fino al 2026 con il vincolo di
realizzazione proprio del
prolungamento a Nord
della Valdastico. Si era a
metà 2013 e sono trascorsi 7
anni. A più riprese il

presidente del Veneto, Luca
Zaia, ha sottolineato come
la concessione della
Brescia-Padova scada nel
2026 in relazione al
progetto di una holding
autostradale nordestina. Per
dirla chiara e tonda: il
Veneto punta con decisione
a subentrare ai privati per la
gestione della Brescia-
Padova con una società in
house. Non a caso, oltre un
anno fa, è passato un
emendamento che modifica
la natura di sola gestione di
Cav, Concessioni
autostradali venete,
rendendola potenzialmente
una concessionaria come
tutte le altre nonostante la
differenza più vistosa: è una
società autostradale 100%
pubblica. Un unicum
composto dal 50% da
Regione Veneto e dal 50% da
Anas (anche se ancora
manca l’aggiornamento
dello statuto societario).
Che sia Anas o la futura
newco di Anas, il piano è
chiarissimo: prendersi «il
primo vero pezzo
d’autonomia» come ha
lasciato intendere lo stesso
Zaia, peraltro il più
redditizio. La realizzazione
di un prolungamento
dell’A31 verso Rovereto,
insomma, continua a non
piacere ai trentini e, a
questo punto, con la
Pedemontana quasi
completata come parziale
by-pass dell’A4, non piace
più neppure al Veneto. Per
risolvere la direttrice berica
verso Nord le scommesse si
appuntano piuttosto sul
project della Nuova
Valsugana. Sulle autostrade,
invece, il vento è cambiato.
E il prolungamento a Nord
dell’A31 sembra aver
mancato il suo
appuntamento con la storia.

Martina Zambon
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Sfide

L’esecu-
tivo parla
della
necessità
di nuovi
modi per
gli spo-
stamenti

L’iter

I docu-
menti
saranno
pubblicati
anche
sugli albi
degli enti
interessati
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